



«Mil ochocientos me estoy congelando»

(Esta es una ilustración y nada más. ¿Qué relación podría tener con las citas bíblicas de la siguiente página?).

El 10 de abril de 1815 el monte Tambora de Indonesia entró en erupción, lanzando más de mil metros de montaña a la atmósfera. Esto representa más de 145 kilómetros cúbicos de gases, cenizas y escombros volcánicos diversos (para que tengamos una idea de lo que esto representa, la erupción del monte Santa Elena en 1980 fue el peor acontecimiento volcánico que se conozca en la historia de Estados Unidos. En esa ocasión la montaña lanzó al aire solo cuatro kilómetros cúbicos de escombros). La erupción del monte Tambora produjo la muerte de 92 mil personas y arruinó el verano de 1816. Más de diez mil personas murieron inmediatamente como consecuencia de los tsunamis (olas gigantescas causadas por la onda expansiva de la explosión) y 82 mil más murieron de hambre y otras complicaciones causadas por el desastre natural.

Al otro lado del mundo, en Nueva Inglaterra, Estados Unidos, nadie pensaba que la explosión de una antigua montaña en Indonesia podría afectarlos. Lo que no sabían es que los gases en la atmósfera emitidos por el volcán afectarían el clima de todo el planeta. El invierno tuvo un clima moderado, pero cuando llegó la primavera, la temperatura descendió abruptamente. En mayo hizo mucho frío, y se produjeron heladas y nevadas. En junio la temperatura se tornó más templada, y los granjeros decidieron sembrar. Sin embargo, la mayoría de los sembrados no prosperaron, porque la temperatura volvió a descender, trayendo nuevas nevadas.

En una de esas tormentas de nieve de junio, un granjero salió a buscar sus ovejas. Un tanto en broma, le dijo a su esposa que si no regresaba en una hora llamara a los vecinos para que salieran a buscarlo, pues junio era un mes peligroso, ya que uno podía quedarse atrapado en la nieve. Lo encontraron tres días después congelado y a punto de morir. Al parecer encontró las ovejas, pero se perdió en medio de la nevada.

Aunque nadie murió de hambre en Vermont, Estados Unidos, la comida escaseó. En Craftsbury los niños tuvieron que comer ramas de abedul y hojas de haya para poder subsistir. Para las madres no fue nada fácil, pues tuvieron que administrar lo poco que tenían para darles de comer a los niños; muchas veces ellas se quedaron sin comer. Sin embargo, a pesar de las dificultades, la gente aprendió a compartir lo poco que tenía. El verano de 1816, también conocido como «mil ochocientos me estoy congelando» llegó a su fin. El invierno fue normal y la siguiente cosecha de verano fue muy buena. No obstante, quedó demostrado sin lugar a dudas que en esta tierra todos estamos conectados: desde Indonesia hasta los Estados Unidos.



start

Texto clave: Escoge uno de los textos de la sección del miércoles. Escríbelo aquí y apréndelo de memoria para esta semana.

>> _____

1

Domingo
MI OPINIÓN

- >> Es hora de votar. La elección de nuestra clase ya se acerca, y nuestra mejor amiga es una de las candidatas para presidenta de la clase. Nosotros la queremos mucho, pero nos parece que como presidenta no es la mejor opción. El otro candidato es un chico que a decir verdad no nos cae nada bien; de hecho, nos parece insoportable. A pesar de ello, no podemos negar que es la mejor opción para la presidencia de la clase. No queremos que él gane; preferimos que gane nuestra amiga. ¿Cuál va a ser nuestro voto? Si nos abstenemos de votar, ¿nos sacaríamos de encima la responsabilidad por el resultado de la elección? Si votamos por el otro candidato y nuestra amiga se entera, ¿qué le diríamos?
- >> Podemos visitar <http://www.RealTimeFaith.adventist.org> (en inglés) y exponer allí nuestras opiniones. Seamos claros y sinceros. Digamos lo que pensamos.

2

Lunes
¿QUÉ TRATAN DE DECIR?

Diferentes personas, diferentes opiniones. Algunos pensamientos que siguen representan los puntos de vista de sinceros ciudadanos del reino de Dios, pero otros no. ¿Puedes distinguir entre unos y otros? ¿En qué se comparan estos pensamientos con lo que Dios dice en su Palabra? Después de repasar los textos de la sección «Dios dice...», escribe un párrafo que exprese tu opinión. Preparémonos para exponer en la Escuela Sabática lo que hemos escrito.

- >> «Los principios fundamentales de la ecología gobiernan nuestras vidas dondequiera que estemos [...]; tenemos que despertar a esta realidad o perdernos para siempre». — *Karin Sheldon, abogada estadounidense especializada en protección ambiental.*
- >> «Los gatos no le deben nada a los hombres. Algunos expertos estiman que por cada gato que vive en una casa hay un gato desamparado, lo que hace que la población de gatos en los Estados Unidos alcance unos cincuenta millones. Esto los hace la mayor población no humana de la nación después de los roedores, cuyo número no puede ser estimado. Si eliminamos a los gatos de la sociedad, en cuestión de semanas estaríamos inundados de roedores».
- >> «En la actualidad, en los Estados Unidos, cualquier persona de 18 años, tanto hombre como mujer, puede terminar la escuela secundaria o graduarse en la universidad sin que jamás haya cuidado o al menos cargado un bebé; sin que jamás haya ayudado o apoyado a otro ser humano necesitado [...]. Ninguna sociedad puede mantenerse a menos que sus miembros hayan adquirido la sensibilidad, la motivación y las habilidades necesarias para ayudar y asistir a otros seres humanos». — *Urie Bronfenbrenner, psicólogo estadounidense (nacido en Rusia) y defensor de la familia del siglo XX.*
- >> «En la nave espacial tierra no hay pasajeros. Todos somos parte de la tripulación». — *Marshall McLuhan, educador canadiense y teórico de las comunicaciones del siglo XX.*
- >> «No tengo dinero, recursos, ni esperanza. Soy el hombre más feliz de la tierra». — *Henry Miller, autor estadounidense del siglo XX.*

Escribe tu propio pensamiento
Yo digo que...

>> _____



Martes
¿Y ENTONCES?

- >> El medio ambiente, el gobierno, la humanidad: Todos son temas delicados y muy controversiales, ¿no es así? Nadie esperaría que un jovencito se ocupara de estas cosas, ¿o sí? Bueno, Dios sí lo hace. Él espera que todos nos intereseamos en estos temas ya que, de hacerlo, también nos estaremos preocupando por los demás. Jesús dijo: «Les doy este mandamiento nuevo: Que se amen los unos a los otros. Así como yo los amo a ustedes, así deben amarse ustedes los unos a los otros» (Juan 13: 34). Si nos preocupamos de elegir funcionarios buenos y honestos para los diversos cargos gubernamentales, estaremos contribuyendo a que los demás sean tratados de manera justa y decente. Si hacemos lo posible por preservar el medio ambiente, estaremos contribuyendo a protegerlo para los animales y las personas del futuro. Y si ayudamos a las víctimas de las hambrunas y los desastres naturales, estaremos sin duda cumpliendo el mandato de Cristo de amar de todo corazón a nuestros prójimos.
- >> No obstante, esto jamás se hará realidad si nos quedamos sentados en el sofá jugando juegos de video o viendo televisión. Por el contrario, será una realidad cuando mostremos suficiente interés como para involucrarnos de manera de hacer una diferencia en la vida de los demás. Es probable que al comienzo no podamos hacer mucho, o que nuestras acciones no parezcan muy útiles; sin embargo, así es como aprenderemos y creceremos. No todo lo que hagamos ahora logrará resultados inmediatos, pero Dios sabe que estas cosas toman tiempo. Por ello, es importante que no descuidemos el tema de la ecología, sino que lo mantengamos siempre como una prioridad para alcanzar un futuro que honre a Dios y sus principios. Es este un principio que llega hasta cada ser humano de esta tierra con el amor de Dios. Y es un principio que nos llevará al cielo.



Jueves
¿QUÉ TIENE QUE VER CONMIGO?

- >> Si alguien se metiera en nuestra habitación, la ensuciara y se marchara, ¿nos quedaríamos de brazos cruzados diciendo: «Bueno, qué se va a hacer, tendré que acostumbrarme a vivir en una habitación sucia»? No es justo tener que limpiar la suciedad de otro, pero la vida no siempre es justa. Nuestro medio ambiente es un desastre, los gobiernos están confundidos y la humanidad sigue sufriendo. Dios no espera que nosotros solucionemos estos problemas de la noche a la mañana por nuestros propios medios.
- >> La sabiduría y la fortaleza son solo dos de los dones que Dios dará a quienes se los pidan. Si queremos cambiar el mundo para bien, necesitamos ambos dones. Necesitamos sabiduría para saber lo que debemos hacer y para saber cómo hacerlo. Necesitamos fortaleza para llevarlo a cabo. Una vez que estamos interesados en explorar la amplitud del mundo que nos rodea, es el momento perfecto para pedirle a Dios que nos muestre lo que podemos hacer para que este mundo sea un lugar mejor. De esta manera, cuando él regrese, lo escucharemos decir: «Muy bien, eres un empleado bueno y fiel; ya que fuiste fiel en lo poco, te pondré a cargo de mucho más. Entra y alégrate conmigo» (Mateo 25: 23).



Viernes
¿CÓMO FUNCIONA?

- >> Mostremos algo de bondad hacia los demás. Usemos la siguiente hoja para registrar las cosas buenas que hacemos esta semana. Notemos de qué manera las cosas más sencillas pueden hacer que el mundo sea un lugar mejor. **Advertencia:** ¡Que no nos descubran! Esta es una misión secreta.

NUESTRA MISIÓN ULTRASECRETA

Proyecto: Hagamos algunas buenas acciones para ayudar a los demás

Nombre del operativo: _____

Fecha del caso: _____

Instrucciones para la misión: Hacer una buena acción ultrasecreta diferente cada día de esta semana y reportar la misma al cuartel general de manera detallada. **Importante:** Esta misión es ultra secreta. Bajo ninguna circunstancia tiene que ser descubierta. Escribamos nuestra misión en los siguientes espacios (en clave o con tinta invisible, si es posible).



Miércoles
DIOS DICE...

- >> **Job 25: 2**
«Dios es poderoso y temible; él establece la paz en el cielo».
- >> **Salmo 8: 6**
Le diste autoridad sobre tus obras, lo pusiste por encima de todo».
- >> **Salmo 24: 1, 2**
«Del Señor es el mundo entero, con todo lo que en él hay, con todo lo que en él vive. Porque el Señor puso las bases de la tierra y la afirmó sobre los mares y los ríos».
- >> **Jeremías 10: 21**
«Los jefes de este pueblo son necios; no buscan al Señor. Por eso han fracasado y todo su rebaño está disperso».
- >> **Ezequiel 34: 8**
«Yo, el Señor, lo juro por mi vida: Fieras salvajes de todas clases han robado y devorado a mis ovejas, porque no tienen pastor. Mis pastores no van a buscar a las ovejas. Los pastores cuidan de sí mismos, pero no de mi rebaño».
- >> **Daniel 2: 38**
«y el dominio sobre todos los lugares habitados por hombres, animales y aves; él lo ha puesto todo bajo el poder de Su Majestad, que es la cabeza de oro».
- >> **Mateo 18: 12, 13)**
«¿Qué les parece? Si un hombre tiene cien ovejas y se le extravía una de ellas, ¿acaso no dejará las otras noventa y nueve en el monte, para ir a buscar la oveja extraviada? Y si logra encontrarla, de seguro se alegrará más por esa oveja que por las noventa y nueve que no se extraviaron».
- >> (Versículos adicionales: Mateo 25: 14-30; Lucas 19: 1-10).

Caso 1—domingo: _____

Caso 2—lunes: _____

Caso 3—martes: _____

Caso 4—miércoles: _____

Caso 5—jueves: _____

Caso 6—viernes: _____

Observaciones y notas de campo: _____

Por más material: Si deseamos algunas ideas, visitemos <http://www.actsofkindness.org> (en inglés).

